

FICHA N.º 3259

284

Apellidos

Sanchez Vazquez

Profesión

Oficinista

Nombre

Manuel

Natural

Oriente

Edad: Fecha nacimiento

3. Sep. 1920

Nombre padre

Antonio (F)

Nombre madre

Elisa.

Estado

Lotero

Nombre esposa

Cuantos hijos

Edades extremas

Filiación

Graduación

Procedencia

B. R.

Tercio Somorrostro

Destino

Oriandí, 4ª

Noticias

San Miguel de  
Oriente.

Observaciones Incorp, 2-12-37, s/ Revista.

Referencia

<http://www.fpev.es>

Muerto por Dios y por la Patria el 27 de Mayo de 1938

1

3

4

8





bien ha sabido llevar, se hace acreedor al cariño de todos por su humildad, su valentía y su admirable subordinación. Gonzalo Arana es parco en palabras, sonriente siempre y sereno sabe situarse en todo momento en su puesto; servicio que se le encomienda, servicio perfectamente cumplido. Es descanso para sus superiores y firme esperanza para sus compañeros.

Diganlo Murumendi, Errezcarate y Ambu, donde al frente del enemigo hizo las primeras armas y las peligrosas descubiertas; y donde la Compañía de San Martín de Loinaz recibió el bautismo de sangre. Por que Gonzalo Arana, es de los primeros en encuadrarse en la nascente Compañía de San Martín de Loinaz, que va a ser en lo futuro esperanza de la Patria ultrajada y orgullo del noble pueblo beasaíndarra. Así ha sido, así es y así será Dios mediante. Esta Compañía de San Martín de Requetés es actualmente la Cuarta Compañía del por tantos méritos Glorioso Tercio de Oriamendi.

Es Arana uno de los valientes fusileros y su elogiosa conducta hace que sus Jefes le nombren primero Cabo y después por sus méritos, Sargento.

Sus costumbres, sus gustos, su vida de sociedad y de estudio no son óbice para la vida de campaña a la que se adapta tan perfectamente que es la admiración de todos los que le conocemos y bello el recuerdo de sus compañeros.

En Octubre, pacificado ya el frente que nos retuvo en Beasain, la Pa-

no llegaste a sufrirlo. Poco antes una granada del 12,40, metida en la trinchera donde te encontrabas al frente de tus máquinas, en tu puesto de mando, cumpliendo tu deber y preparando a los muchachos para el inminente ataque, te robó la vida, dejándote fuera de combate.

El Caballero sonriente y sereno al frente del enemigo, sabiéndose herido de muerte no pierde esa admirable serenidad, y apenas si escapan de sus labios ligeros quejidos. Confiesa sus pecados, recibe la Extremaunción y sus labios murmuran quedito alguna plegaria.....

Expone sus últimos deseos, se despide de todos y encarga a su fiel asistente un abrazo final para el padre.

El domingo 29 a las nueve y media de la mañana, perdido el conocimiento unos momentos antes, entregó su alma a Dios; en su semblante queda dibujada la inalterable sonrisa del hombre bueno y honrado. Tu alma acompañada de las oraciones de todos enviadas a Dios desde las trincheras, habrá recibido el galardón eterno. ¡El pundonoroso Oficial Arana ha muerto! Sus muchachos se impresionan fuertemente. Dichoso él, Gonzalo Arana ¡Presente!

¡Cuánto te querían! Les habías ganado con el corazón y con la inteligencia. Tus compañeros todos del Tercio sentimos tu caída y te brindamos nuestras oraciones. La imponente manifestación celebrada en Beasain a la recepción de tu cadáver y de tu compañero el valiente Boina roja Manuel Sánchez Vázquez, muerto a tu mismo lado, sirven de lenitivo a nuestra pena y nos hacen exclamar: ¡También aquí cuánto le querían! El recuerdo perdurará siempre tu recuerdo querido.

¡Loor a los mártires!

Comandante Jefe del Tercio, los

admiration  
cemos y bello ejemplo de  
de sus compañeros.

En Octubre, pacificado ya el frente que nos retuvo en Beasain, la Patria nos llama, requiere nuestro servicio en otros frentes y es menester abandonar el pueblo y la familia, sacrificio que tan sólo conoce el que lo ha hecho.

Unos meses en posesión y el 31 de Marzo de 1937 el Tercio de Oriamendi es llamado para romper el frente de Vizcaya. Uncilla, el Muro y San Asensio son nuestros el 4 de Abril, y sólo quedó el frente de Vizcaya; allí dejamos los primeros pedazos del corazón! ¡Gloria a los Caídos! Después, todos conocéis nuestra ac-

¡Llor a los  
Comandante Jefe del Tercio,  
oficiales todos y soldados, enviamos a tu padre nuestro saludo y nuestra felicitación por tu heroica muerte. (No todos pueden poseer ese enviable patrimonio). El, como todos los tuvos, saben la parte que tomamos en su sentimiento y rendidos ante tu valor y muerte, musitamos fervorosas negarias. ¡Gloria a los Mártires! Honor y Gloria a los Héroes de Dios y de España!

Caballero Alférez. Gonzalo Arana  
Altolaguirre ¡Presente!

El Capellán JESUS RUIZ.



El Jefe Provincial de la Milicia  
de Falange Española Tradicionalista y  
de las J.O.N.S., al tener conocimiento de la heroica  
muerte de su hijo MANUEL SANCHEZ VALQUEZ, Recueto  
de la 4ª Compañía del Tercio de Oriamendi, caído  
gloriosamente por Dios y por España el día 29 del  
pasado mes, le expresa a Vd. su mas sentido pésame,  
esperando le sirva de consuelo haya muerto por  
tan nobles ideas.

Dios salve a España y guarde a Vd. muchos años.

San Sebastian 6 de Junio de 1938.

II Año Triunfal.

EL JEFE PROVINCIAL DE LA MILICIA DE FALANGE  
ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

1: Febrero = 38 = Hospitales admitidos en Barcelona  
24 Mayo. 38 Alta y pida lista embargo

Certificado muerte - 21-10-28 - Arbeláiz



<http://www.fpev.es>